

8.- MISCELANEOS: Compuesto de géneros diferentes a los de las otras categorías

8.1. Material bibliográfico

CABRERA HANNA, SANTIAGO / SANTOS, LUIS CLAUDIO VILLAFañE G.

Brasil-Ecuador: 175 años de historia

Quito. Embajada del Brasil en el Ecuador

Septiembre, 2019.

Impresión: Hominem Editores.

En circunstancias en las que la República Federativa del Brasil celebra sus 195 años de Independencia, S.E. Joao Almino, Embajador del Brasil en el Ecuador, el 5 de septiembre de 2019, hizo la presentación de un interesante estudio sobre los 175 años de historia de las relaciones brasileño-ecuatorianas.

La obra “Brasil-Ecuador: 175 años de historia” es un somero repaso histórico con un profundo mensaje de política exterior en el quehacer de las relaciones internacionales entre el imperio brasileño y (originalmente) las repúblicas del Pacífico, para decantar en las vinculaciones directas entre ambos países.

“La intención de este trabajo fue simplemente sistematizar la información en el ámbito de las relaciones más estrictamente diplomáticas y señalar caminos y fuentes para futuras investigaciones” –nos advierte con exceso de modestia Luis Claudio Villafañe G. Santos, autor del valioso segmento de la obra titulada “Una mirada brasileña sobre la historia de las relaciones entre Brasil y Ecuador”. Entretanto, en la parcela escrita por el historiador Santiago Cabrera Hanna –con severidad académica sobre “Las relaciones diplomáticas entre Brasil y Ecuador: Una visión de panorama”-, nos demuestra que “Las relaciones diplomáticas entre el Ecuador y Brasil pueden caracterizarse en función de una inicial búsqueda de reconocimiento mutuo que emana de su coexistencia en el espacio regional sudamericano y de sus disímiles orígenes como república e imperio, como resultado de la crisis de las coronas hispana y portuguesa”.

Ambos historiadores poseen munificentes hojas curriculares, en materia histórica y en la cátedra superior universitaria, lo que constituye una garantía para severas reflexiones del lector y abre el espacio para, al menos del lado ecuatoriano, en las páginas de su historia, crear y recrear el contenido de nuestras relaciones con el Brasil, pues, como lo anuncia Santos “La brevísima síntesis histórica que se desprende del texto... apenas sirve de punto de partida para un estudio sistemático de los antecedentes, de la historia y del potencial de las relaciones entre Brasil y Ecuador”.

Presentación: Embajador Luis Narváez Rivadeneira, miembro de ADESP. Septiembre 2019.